

XIV JUEGOS PARALÍMPICOS

Oro y bronce del judo

Dalidaivis Rodríguez e Isao Cruz inauguraron el medallero para Cuba

Roberto Méndez, especial para *Granma*

LONDRES.—El oro de la judoca Dalidaivis Rodríguez y el bronce de su compañero Isao Cruz abrieron el camino de las medallas para Cuba en estos XIV Juegos Paralímpicos.

Rodríguez estuvo muy bien al ganar sus tres combates por ippon en el complejo ExCel, el último con técnica de estrangulación en solo 20 segundos a la china Tong Zhou.

Muy segura de sus posibilidades y combativa se mostró la capitalina, quien debió salir de desventajas iniciales por Wazari, primero contra la venezolana Naomi Zoazo, campeona de Beijing 2008, y a continuación frente a la española Marta Arce, segunda en la capital china.

Junto a su entrenadora Ivis Dueñas festejó el oro, que dedicó a "la escuela cubana de judo, su familia y a todo el pueblo cubano".

La otra presea, de Cruz, campeón paralímpico de Sydney 2000 y Beijing 2008, la consiguió con su tercera victoria por ippon sobre el español Abel Vázquez, luego de ser sacado del camino al oro por el ahora titular, el ucraniano Olexandr Kosinov.

Este sábado, la primera opción de preseas está en el salto de longitud F13 para

Luis Felipe Gutiérrez, actual recordista mundial con 7,66 metros, en una prueba pactada en el Estadio Olímpico, escena que compartirá con su compatriota Ángel Jiménez para intentar repetir el un-dos de Guadalajara 2011.

Yunidis Castillo realizó ayer el mejor crono en los 200 metros T46 con 24.81 segundos, delante de la sudafricana Anrune Liebenberg (25.79) y la polaca Alicia Fiodorow (25.92), en el segundo heat eliminatorio, por lo que va hoy a la final programada para casi las 10:00 p.m., horario que, por el frío, no le acompañará mucho para intentar bajar su récord mundial de 24.46 conseguido en la ciudad mexicana.

Como parte de la jornada, igualmente competirán el propio Gutiérrez en la final de los 100 m

T13, Daineris Mijans en eliminatorias de igual especialidad y Leonardo Díaz por presea en bala F54-56.

En la jornada debutarán los nadadores Lorenzo Pérez y Yunerki Ortega en el Centro Acuático, y finalizará el judo con Jorge Hierrezuelo (90 kg), Juan Carlos Cortada (100) y Yangaliny Jiménez (más de 100).



La presea dorada de Dalidaivis, un incentivo para la delegación. FOTO: ARMANDO HERNÁNDEZ

La víspera, el pesista César Rubio se ubicó noveno en la división de 52 kg con un solo levantamiento inicial válido de 143 kg, luego del cual falló con 148 al competir en el grupo A.

También en la tarde de este viernes, el ciclista Damián López finalizó en el lugar 21 del kilómetro contrarreloj C4 con tiempo de 1:16.489 minutos.

Infantiles entre los cuatro grandes

Aliet Arzola Lima



Desde Margarita, en el estado venezolano de Nueva Esparta, llegan noticias alentadoras para la pelota cubana, pues nuestra escuadra más pequeña alcanzó

a incluirse entre las cuatro mejores del VII Mundial de Béisbol Infantil, que concluye hoy.

Los bisoños, que comenzaron la lid con una derrota, se recuperaron y obtuvieron cinco victorias al hilo, algunas con castigo apabullante a los contrarios, como las obtenidas frente a República Dominicana (20-11), Puerto Rico (19-7) y Colombia (11-1).

Al concluir la fase clasificatoria se produjo un triple empate en la cima y las posiciones se definieron teniendo en cuenta los partidos entre los punteros y las carreras anotadas, aspectos en los que Venezuela llevó la mejor parte, fruto de su notable fortaleza en estas categorías, donde son amos y señores, baste decir que han ganado cinco de los seis Mundiales precedentes.

De cualquier forma, con balance final de cinco éxitos y el solitario fracaso inicial, la novena de la Isla se incluyó entre los cuatro grandes y al cierre de esta edición buscaban el pase a la discusión del cetro frente a México, mientras los locales medían fuerzas con Colombia por el otro cupo.

telescopio



ELOGIAN A LOS BRASILEÑOS

BRASILIA.—Hasta hace unos meses fuerte crítico de la preparación de Brasil para el Mundial 2014, el secretario general de la Federación Internacional de Fútbol (FIFA), Jerome Valcke, alabó ahora la marcha de las obras para la magna cita. "Antes estaba difícil y lento el trabajo, pero ahora va rápido. No hay ningún estadio en la zona crítica, ninguno con señal roja", apuntó Valcke en conferencia de prensa en Río de Janeiro, al concluir ayer un recorrido por los estados de Amazonas y Mato Grosso. (PL)

INIESTA POR EUROPA

MÓNACO.—El centrocampista español Andrés Iniesta conquistó el premio al mejor jugador de Europa de la pasada temporada, anunció el francés Michel Platini, presidente de la Unión de Federaciones de Fútbol Europeas (UEFA). Iniesta aventajó en la votación en directo de 53 periodistas deportivos, uno por cada país miembro de la UEFA, a Lionel Messi (Barcelona) y Cristiano Ronaldo (Real Madrid). El mediocampista del Barcelona fue pieza clave de la selección que retuvo el título de la Eurocopa, disputada del 8 de junio al 1ro. de julio pasados en Polonia y Ucrania. (PL)



MILES DE CORREDORES

CIUDAD DE MÉXICO.—Con la participación de 17 mil corredores, mañana se realizará la 30 edición de la Maratón Internacional de la Ciudad de México, informó Francisco Javier López Ortiz, director del Instituto del Deporte del Distrito Federal. "Se agotaron las inscripciones, lo que indica la atracción del evento", informó el funcionario en conferencia de prensa. Habrá participantes de más de 14 países en la maratón y media maratón que tendrán los servicios de 350 paramédicos y de ambulancias. (Notimex)

JUEGOS ASIÁTICOS

HANOI.—La capital vietnamita presentó oficialmente su candidatura para organizar la edición 18 de los Juegos Asiáticos (Asiad) en el 2019. Hasta ahora también aspiran Taiwán (Taipei de China), Yakarta (Indonesia) y los Emiratos Árabes Unidos, de acuerdo con las solicitudes en poder del Comité Olímpico de Asia, que adoptará una decisión en noviembre. Los Juegos Asiáticos se celebran cada cuatro años y comenzaron a realizarse en 1951 en Nueva Delhi, India. (PL)

ARMSTRONG AL DESCUBIERTO

MADRID.—El ciclista estadounidense Tyler Hamilton publicará una autobiografía en la que asegura que compartió prácticas de dopaje con su compatriota Lance Armstrong mientras ambos eran compañeros de equipo en el US Postal. El libro, titulado *La carrera secreta: dentro del mundo oculto del Tour de Francia*. Dopaje, encubrimientos y ganar a cualquier precio, ha sido escrito por el excorredor y Daniel Coyle, autor de *La Guerra de Lance Armstrong. El corredor estadounidense es uno de los testigos principales del caso abierto por la Agencia Antidopaje de Estados Unidos (USADA) contra Armstrong por dopaje y conspiración*. (EFE)

XL OLIMPIADA MUNDIAL

Viernes aciago en los trebejos

Harold Iglesias Manresa



Se nuclaron los tableros para los ajedrecistas cubanos en la XL Olimpiada Mundial de Estambul. Por primera vez en cuatro rondas disputadas ambas selecciones cayeron, las mujeres por barrida ante el potente Georgia y los varones de manera un tanto sorpresa 1.5-2.5 frente a Irán.

Ya lo comentábamos, ante rivales de mucho mayor Elo e historial poco podían hacer Lisandra Ordaz (2 344), quien sucumbió en 46 lances de una defensa Nimzo-India variante Bronstein frente a Nana Dzagnidze (2 547); Oleiny Linares (2 355) también cayó ante Bela Khotenashvili (2 509) en 50 movidas de una defensa Bogo-India, y el mismo destino corrieron Maritza Arribas (2 296) en 38 de una Siciliana contra Lela Javakhishvili (2 458) y la MI Lisandra Llaudy (2 264) en poder de piezas negras y 42 jugadas ante Nino Batsiashvili (2 432).

Los tres primeros tableros del masculino estuvieron marcados por la igualada: en 87 lances de una apertura Ruy López y con figuras claras entabló Leinier Domínguez (2 725) con Ehsan Ghaem (2 579), Lázaro Bruzón (2 711) en 40 de una apertura Escocesa ante Pouria Darini (2 503), y Yunieski Quesada (2 626) frente a Pouya Idani (2 477) en 30 jugadas de una Ruy López. El revés lo encajó en la cuarta mesa y en poder de figuras oscuras el MI Yusnel Bacallao (2 583) ante Asghar Golizadeh, en 30 de una defensa Nimzo-India.

Tras ese resultado, los varones acumulan diez puntos y se las verán hoy con Venezuela (ocho), otro rival de menor linaje, en tanto sus homólogas poseedoras de nueve medirán fuerzas ante Alemania (diez).